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教 授 会 議 事 録 

 

日 時：平成２２年３月９日（火）１４時００分から１５時４５分 

場 所：電気通信研究所大会議室 

 

議事録の確認 

 平成２１年２月９日（火）開催の定例教授会議事録について、原案のとおり承認した。 

 

Ⅰ．報告事項 

１． 学内外諸会議等報告 

 

（１）部局長連絡会議 

   議長から、２月１６日に開催された部局長連絡会議について、下記の報告があった。 

①教員のキャリアオプション等の整備について 

②平成２１年度補正予算について 

③平成２２年度東北大学一般選抜入学試験の出願状況について 

④高度イノベーション博士人財育成センターの活動状況について 

⑤東北大ＩＤの配付について 

⑥平成２２年３月学位記授与式について 

⑦平成２２年度大学入試センター試験追試験について 

⑧平成２２年度新入生歓迎会について 

 

（２）国際高等研究教育機構運営審議会運営専門委員会 

 ３月５日に開催された国際高等研究教育機構運営審議会運営専門委員会について、時限で設立された

国際高等研究教育機構が残り２年となったため、一定の単位修得条件を有する大学院生を対象とした、

国際高等研究教育院の「修士研究教育院生」については、平成２２年度１０月から募集を停止すること

とした旨報告があった。 

 

（３）学生生活協議会 

 川内で捜索があったことの報告があった。 

 

２． 運営会議等報告 

（１）研究企画委員会 

配付資料に基づき、下記の説明があった。 

①学術ロードマップの公開について、本日審議予定であること。 

②平成２２年度独創的研究支援プログラムの審査の結果２名が採択されたこと。 

③共同利用・共同研究拠点 平成２２年度実施計画書（案）について説明があり、３月２６日本部締切

のため、３月１２日までにご意見等いただきたい旨の説明があった。 

 

（２）将来計画委員会 

３月３日に開催した将来計画委員会について、これまでの審議について中間取りまとめを行ったこと。

及び、各研究室に照会した新たな研究分野名の案の取りまとめを行ったので、本日審議予定であること

の説明があった。 
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（３）安全衛生委員会 

２月２３日に開催した安全衛生委員会について、下記の報告があった。 

①電気配線について、配線を整理しても期間が経過するとタコ足配線が増えることもあるので、注意

いただきたいこと。 

②現在運用している薬品・廃液管理システムに、来年度に高圧ガス管理システムを追加するため、説

明会を予定していること。 

 

 （４）建物環境委員会 

   共通研究スペースについて、例年どおり公募を行い、締切は３月１９日である旨の説明があった。 

 

 （５）ナノ・スピン実験施設運営委員会 

   ナノ・スピン総合研究棟の共通利用スペースについて、全学に公募を行い手続中である旨の説明があ

った。 

 

 （６）学部教務委員会 

   配付資料に基づき、下記の報告があった。 

  ①平成２１年度学部学生の卒業認定について、留年生が多いので、今後も対策が必要なこと。 

②学生表彰（総長賞及び工学部長賞）について。 

③メディカルバイオエレクトロニクス・知能コンピューティングのコース変更について。 

④研究室への追加配属の方針について。 

⑤学生相談室の設置について。 

⑥「情報基盤B」のTA 選出について。 

⑦最終講義について。 

⑧次年度の電気・情報系学部教務委員会の体制について 

⑨各学科・コースの卒業認定率について。 

⑩青葉山の新入生オリエンテーションについて。 

⑪アドバイザー教員のマニュアルについて。 

⑫健康診断に伴う休講について。 

⑬学部学生に対する履修相談コーナーの設置について。 

⑭学部３年時の全学教育科目の導入について。 

⑮TOEFL-ITP の実施について。 

 

 （７）ＩＩＳ研究センター運営委員会 

   地元企業との共同研究を目的として設置されたＩＩＳ研究センターについて、「活動方針」として「理

念・目標・活動内容」の案について説明があり、積極的に共同研究等に協力いただきたい旨説明があっ

た。併せて、運営委員会には、通研から２名の追加を予定している旨付言があった。 

 

 （８）総務委員会  

   オープンキャンパス実行委員会で検討した結果、①通研の展示場所を４階から下の階に会場変更する

こと②公開実験を増やし、通研から４～６研究室を予定していることの説明があった。 

 

 （９）電気・情報系進路指導委員会 

   ①今週から１次面接を開始すること、②学生の中には学校推薦をもらうと安心してしまうこともある

ため、就職指導にご尽力いただきたいこと。③研究会や学会等がある場合は面接時間を調整するため、

早めにご連絡いただきたい旨依頼があった。 
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３．最先端研究開発支援プログラムに関わるセンターの設置について 

  最先端研究開発支援プログラムに採択されたため、「省エネルギー・スピントロニクス集積化システ

ムセンター」を東北大学内に設置し、通研の一部教員も兼務で従事するため、ご協力いただきたい旨説

明があった。 

 

４．教員の長期海外滞在について 

  議長から、配付資料に基づき報告があった。 

 

５．その他 

（１）職員の受賞について 

   議長から、配付資料に基づき報告があった。 

（２）民間等との共同研究の受入について 

   議長から、配付資料に基づき報告があった。 

（３）受託研究の受入れについて 

   議長から、配付資料に基づき報告があった。 

（４）受託研究員の受入について 

   議長から、配付資料に基づき報告があった。 

 （５）研究所等研究生の受入れについて 

   議長から、配付資料に基づき報告があった。 

 （６）平成２２年度過半数代表者について 

   総務課長から、選出された旨報告があった。 

 

 

Ⅱ．協議事項 

１．名誉教授の推薦について 

議長から、名誉教授の称号授与について、配付資料に基づき、推薦したいとの提案があり、承認した。 

 

 ２．ナノ・スピン実験施設長の選出について 

   ナノ・スピン実験施設運営委員会で検討した結果の提案があり、承認した。併せて、２年の任期であ

る旨の付言があった。 

 

 ３．ブレインウェア実験施設長の選出について 

   ブレインウェア実験施設運営委員会で検討した結果の提案があり、承認した。併せて、３年の任期で

ある旨の付言があった。 

 

 ４．教員の兼務について 

   議長から、配付資料に基づき、学生実験B 等に関する助教の兼務について説明があり、承認した。 

 

 ５．助教の任用について 

   議長から、配付資料に基づき、助教の任用について提案があり、検討の結果、承認した。 

 

 ６．研究員の任用について 

   議長から、配付資料に基づき、研究支援者（科研費研究員）の任用について提案があり、検討の結果、

承認した。 
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７．平成２２年度客員研究分野教員候補者について 

   議長から、配付資料に基づき、平成２２年度外国人研究員の候補者２名の追加について提案があり、

検討の結果、承認した。 

 

 ８．平成２２年度委員会委員について 

   配付資料に基づき、平成２２年度委員会委員候補者の案について説明があり、検討の結果、一部修正

して承認した。 

   なお、全学の「動物実験センター」を昨年度設置して本部で審議するように制度が変更して部局での

審査が必要無くなった「動物実験委員会」、及び活動を休止している「魅力ある大学院制度委員会」につ

いて廃止する提案があり、承認した。 

 

 ９．環境マネジメント推進委員会の設置及び同内規の制定について 

   配付資料に基づき、法令の改正及び学内規程の整備により、省エネルギー推進委員会を環境マネジメ

ント推進委員会に変更して設置すること、及び内規を制定することの提案があり、承認した。 

 

 １０．研究分野名について 

   配付資料に基づき、研究分野名についての第１回の集計結果について説明があり、将来計画委員会で

審議した結果、教授の研究分野名の付け方については研究室名と同じあるいは別にするとの両方の考え

方があるとの再確認に至ったため、再度各研究室の研究分野名について２次案を検討しただきたい旨依

頼があった。 

 

 １１．学術ロードマップの公開について 

   配付資料に基づき、各部門・グループ等で検討した学術ロードマップの公開について提案があり、検

討の結果、デザイン等をできる限り統一することとして、承認した。 

 

 １２．今年度の研究成果について 

   ３月１９日に本部に提出する今年度の研究成果について募集中であり、本日締切であるため、ご協力

いただきたい旨依頼があった。 

 

 １３．副所長の指名について 

   次期研究所長から、次期副研究所長候補者の指名及び提案があり、承認した。併せて所長補佐を任命

する旨付言があった。 

 

Ⅲ．その他 

 １．その他 

（１）総長との意見交換会について 

  議長から、２月１８日に加齢研、流体研、多元研と合同で総長との意見交換会を実施し、移転や研究

支援体制について要望した旨報告があった。 

 

（２）電子ブックの購入について 

  円高の影響で図書購入費に余裕があり、買い切りの電子ブックを購入したいため、推薦いただきたい

旨依頼があった。 

 

 （３）退職者からの挨拶について 

   各教授、技術長から定年退職にあたり挨拶があった。また、所長から、退任及び定年退職の挨拶があ

った。 
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 （４）次回の開催について 

   平成２２年４月１３日（火）１４：００から開催することとした。 

 


